

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias: 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.


AÑO X, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 23 MARZO DE 1892.

NÚM. 977.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 24.—San Agapito obispo.

Viénes 25.— *La Anunciación de Ntra. Señora y Encaración del Hijo de Dios* y San Dimas el buen ladrón.—*Abstinencia.*

Sábado 26.—San Teodoro obispo y mártir, S. Emanuel mártir y Santa Eugenia vírgen y mártir.

Critos.

Jués 24.—La Misa y el oficio divino son de San Cirilo obispo de Jerusalem confesor y doctor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la feria.

En la Catedral al anocheecer septenario de los Dolores predicando el Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila prebitero.

Viénes 25.—La Misa y el oficio divino son de la Anunciación de la Santísima Virgen María, con rito doble de 2.ª clase y color blanco, haciéndose conmemoración de la feria.

En San Francisco por la tarde sermón por el P. Luis Boadera S. J.

En San Agustín predicará el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral.

En el Oratorio Salesiano á las seis y media Misa rezada durante la cual se hará el mes de San José. A las siete y cuarto misa matutinal solemne y comunión general. Al anocheecer Rosario, Letanías y Salve cantada.

En la iglesia rural de S. Juan Bautista á las 9 Misa rezada y sermón sobre el misterio del día por el Rdo. Sr. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

Sábado 26.—La Misa y el oficio divino son del propio Sábado, con rito semidoble y color morado.

APOSTOLADO DE LA GRACIA.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

La oración en el hogar doméstico.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que en nuestras casas se renueve la costumbre cristiana de juntarse todos los días la familia, para elevar el corazón á Dios y pedirle mercedes.

PROPÓSITO

Reparar con los respetos humanos que impiden el rezar juntos en casa, ó el Rosario, ó el *Angelus*, ó antes y despues de comer.

Recomendaciones de este mes para el centro local da Ciudadela.

- 1.º La conversión de los pecadores.
- 2.º Unión de los miembros del Apostolado con el Corazón de Jesús, y de ellos entre sí.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 9, Santa Francisca Romana.

" 15, San José Patron de la Iglesia Universal.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Es grande la inmigración de judíos en Palestina: allá se dirigen los más de los expulsados de Rusia; en toda la Tierra Santa habrá en la actualidad 130.000, de los cuales 80.000 se han fijado en Jerusalén. Pregunta un periódico: «¿Empezarán á cumplirse las antiguas profecías que vaticinaron hacia el fin de los tiempos el regreso de los israelitas á su antigua tierra de promisión?» En cambio, todos los esfuerzos del opulento capitalista israelita barón de Hirsch para establecer á los suyos en la República Argentina, no han dado resultados satisfactorios.

El Cardenal Ledochowski, Prefecto de la Propaganda, ha distribuido las limosnas últimamente recibidas para la obra antiesclavista del Cardenal Lavignerie, en esta forma: 60.000 francos al Vicariato apostólico de Benín, otro tanto á la Prefectura Apostólica de la Costa de Oro, á la del Dahomey y á la del río Niger. A las misiones del Africa Ecuatorial 60.000 francos, lo mismo que á las de misiones de la Península arábiga 40.000; á las de Madagascar 18.000; 50.000 á la Prefectura Apostólica de Camerones, y 100.000 francos á los siguientes Vicariatos y prefecturas: Senegambia, Senegal ó Sudán francés, Bajo Niger ú Ohitcha, Gabón, Congo, Ubanghi, Zanguebar, encargados á los Hermanos del Inmaculado Corazón de María y á los Padres llamados Espíritu Santo.

El priorato de la Orden de Malta ha obtenido del Gobierno de Rudini la exención del servicio militar para 200 individuos de la misma que se dediquen al servicio de los militares enfermos y heridos, ya sea como médicos ó practicantes.

Cesar Cantú, el gran historiador, ha tenido la desgracia de haberse caído en su casa de Milán, según dice *Il Franfalla*, fracturándose un muslo. Atendida la muy avanzada edad del gran escritor y cronista del Concilio del Vaticano, se teme que no pueda restablecerse.

El Ayuntamiento de Viena, que habia

tratado de la cremación de los cadáveres, ha tomado la resolución siguiente: «La cremación que se quiere adoptar es contraria á las exigencias del procedimiento criminal del Imperio, y ofende el sentimiento religioso de las familias cristianas y al respeto que se debe á los muertos.» Un periódico dice, á propósito de este acuerdo: «Por cierto que nadie se atreverá á sostener que el Municipio de Viena está compuesto de Jesuitas ni de intolerantes.»

Mercados extranjeros.

Dicen de París.

«Ninguna variación notable en nuestro mercados de trigos. La calma es completa y los precios siguen los mismos, si bien se advierten tendencias á la baja.

En Marsella hay bastante demanda de trigos, manteniéndose la firmeza de precios.

En los depósitos hay para la venta 1.152.590 quintales de trigo.

En Burdeos se cotizan los trigos del país á 21,25, y los extranjeros de 20,75 á 21 los ochenta kilos.

A Dunkerque han llegado durante la semana 57.000 quintales de trigo, y á Ruan 22.000.»

Según la prensa de Chile, los buzos exigen 10.000 pesos y el 15 por 100 del valor del casco, artillería y especies existentes á bordo por poner á flote el acorazado *Blanco Encalada*, que se fué á pique en la bahía de Caldera de 23 del pasado Abril.

¡Lo que vale un perro!—Lord Bute ha pagado hace un par de semanas 19.000 pesos á un norteamericano por un perro de la raza de San Bernardo, que mide un metro y 10 centímetros de altura y pesa 100 kilos.

Este soberbio animal ha obtenido 16 premios en diferentes exposiciones y concursos, sin contar menciones honoríficas y medallas de oro y plata.

Todo esto es muy hermoso; pero más lo es la cantidad de 19.000 pesos, que podría hacer la felicidad de tres ó cuatro familias.

Los autores norteamericanos cobran por sus libros derechos de propiedad tan fabulosos que sus compañeros de Europa, aun los

ingleses y franceses, que son los mas favorecidos, no han podido soñar nunca para ellos.

El general Lewis Wallace cobró por su libro *Benther*, 100.000 dollars (1.500.000 pesetas.)

El subsecretario de Estado, Blaine, ha cobrado otro tanto por su obra *Veinte años de Congreso*.

El libro piadoso *El hombre de la vida* ha producido á su autor el predicador Talmad-ye, de Broocklyn, más de un millón.

Se exhibe en Francfort-sur-le-Mein un negro que se hace llamar M. Vitreo, que se presenta en escena y manifiesta á los espectadores que va á comer delante de ellos las cosas más estrambóticas.

Dicho esto le traen una mesa perfectamente puesta, donde hay en diferentes platos pedazos de carbón vegetal, zapatos viejos, hulla, cok, pedazos de yeso, pipas de la misma materia, cucharas de estaño y otros *alimentos* de este jaez.

Nuestro hombre invita á las personas del público á que suban al essenario, y después que han comprobado los objetos allí presentes, empieza á comer un poco de cada cosa, tomando después de cada plato una copita de petróleo.

Después de esto le traen un tubo de un quinqué, lo parte con los dientes, lo mastica, demostrando que eso le produce satisfacción, y poniendo los dientes largos á todo el que oye el ruido que produce, y se fraga aquel bolo, no alimenticio, sino de esmeril.

No concluyen aquí los experimentos extraordinarios del negro, sino que hace traer una bandeja llena de pedazos de vidrio, y descalzándose, se entrega á los placeres del baile, dando carne de gallina al respetable público.

Lo raro del caso es que M. Vitreo tiene el aspecto de una salud floreciente, y está gordo y bueno, y todas las noches repite el espectáculo.

Otros dos casos análogos á éste se conocen: los comedores de cristal se tragan una copa de las llamadas de muselina en un momento, y sus digestiones son perfectas.

¿Un hombre serio?—Ha resultado divertidísimo en Almensilla (Sevilla) el festivo de Carnaval, que consistía en hacer reír á un hombre serio.

A la hora anunciada, situóse el serio en la plaza pública, que estaba custodiada por la Guardia civil, á fin de evitar los desórdenes que fácilmente ocurren en toda aglomeración de público.

El hombre serio presenciaba imperturbable como una esfinge, las gracias que ante él iban haciendo los espectadores; y cuando cada uno de éstos se cansaba de hacer piruetas y mohínes y de adoptar las más ridículas actitudes, el serio le decía con gravedad.

—Amigo mío, tiene V. muy poca gracia para hacerme reír.

En resumen: que la población toda rió á mandíbula batiente mientras duró la fiesta, y que sólo el serio permaneció impassible, ganando el premio señalado por el Ayuntamiento.

El espectáculo dicen que resultó graciosísimo.

Al finalizar, fué el serio paseado por el pueblo en hombros de la multitud.

A la fiesta acedió gran número de forasteros.

La Bolsa mejora.

De *El Movimiento Católico* del día 17:

«Después de muchos días de persistente baja ya quiso Dios que subieran algo, aun que poco, los valores públicos. El consolidado subió en la hora oficial 35 céntimos y en el Bolsin de la noche 40, y las acciones del Banco 6 enteros; pero los cambios sobre el extranjero, siguen lo mismo. Cuando preguntamos ayer á un banquero á cómo habían quedado, nos contestó con estas significativas palabras: «Los pocos francos que quedaban se han dado hoy á 20,75 y sobre Berlín y París, hace dos meses que nadie piden ni dá un céntimo.»

Estos guarismos demuestran con su fría elocuencia, más que los diputados y los ministros con sus artificiosos discursos, cuál es el verdadero estado de la situación del país.

El Sr. Puigecerver andaba buscando en el discurso que pronunció ayer en el Congreso la causa del pánico bursátil, atribuyéndolo unas veces al déficit de los presupuestos y otras á la confabulación de los banqueros para proporcionarse ganancias desmesuradas á costas de nuestro crédito, é increpaba al Gobierno por que no ponía remedio á esta situación.

Y el Sr. Cánovas le interrumpía diciendo: «La culpa de esta situación la tienen los *deficits* que vosotros habeis creado.»

¡Todos en él pusisteis vuestras manos!

La causa de la subida de los cambios es bien clara. Desde el 1.º de Febrero en que se cancelaron los tratados de comercio, los trones y vapores van y vuelven de Francia sin una sola mercancía. Si no hay comercio internacional, ¿como ha de haber cambios? El Banco de España ha andado por esos mundos de Dios comprando oro al precio que se lo han querido dar; pero ¿de qué nos sirve si ese oro no sale de las cajas del Banco?

Si el Gobierno tuviera mucho metal de éste, el remedio era sencillo; con llevarlo á P. P's para descontar giros españoles, pronto bajaban los cambios.

Hace más de un año publicó «El Movimiento Católico» un artículo, que acaso recordarán algunos de nuestros lectores, en el cual insertamos la lista de los treinta y dos ó treinta y cuatro tratados de comercio que vencían en 1.º de Febrero. En aquel artí-

culo anunciamos lo que está sucediendo ahora. Entonces señalamos las causas que iban á dar el resultado que hoy estamos tocando; causas que indudablemente conocerá el Sr. Puigecerver, pero que no expuso al público por conveniencias políticas. De la misma manera tuvo bien cuñado el exministro de Hacienda de no decir una sola palabra acerca de una de las principales causas de la baja de los valores, que es la ley del Banco, porque él fué quien inició ese arreglo.

He aquí por qué esas discusiones resultan inútiles; no hay ningún hombre político exento de culpa que tenga autoridad para inspirar confianza á las Bolsas.

Menos mal si el Sr. Puigecerver hubiera propuesto algún medio para salvar la situación; pero cuando la mayoría le preguntó qué medios había para conjurar la crisis, contestó:

«Que los busque el Gobierno, que es quien tiene el deber de buscarlos.»

El mismo que tenían el Gobierno fusionista y todos los anteriores de haber previsto y evitado esta crisis; ahora ya es tarde, y el remedio se impondrá por la fuerza de los hechos como se ha impuesto en Portugal y en el Plata.»

Cortamos de *El Día*.

«Con el título de «Fiese Ud. de *teologías*» leemos en *Las Novedades*, de Nueva York, fecha 20 de Febrero último:

«Ahora resulta, según rumores que corren por la parte meridional de esta república, que 1.000 y pico de pesos recaudados allí entre los españoles para alivio de las víctimas de Consuegra, y remitidos á Madrid á una de las lumbreras de la prensa del *libre pienso* se han evaporado como el humo. Susúrrase que el liberal recipiente del sudor de nuestros compatriotas ni siquiera ha acusado recibo de las cantidades, mucho menos enviado el pormenor de su distribución. ¡Si se lo habrá jugado á la lotería!

«Lo malo no es esto solo; parece que de la parte septentrional se ha mandado también dinero á la misma lumbrera, para los mismos fines, y barruntamos que habrá corrido la misma suerte. Son barruntos, y nada más que barruntos. Ya procuraremos mayores informes.»

¿Quién será ese ciudadano aprovechado que tan á maravilla ha puesto el libre pensamiento en acción?

¡Lastima grande que el colega neoyorkino no haga citado nombres propios, clavando, en la pipota el nombre de tan menguado canalla!

Las fuerzas navales para el próximo año económico se fijan en 5.909 marineros y 3.605 soldados. La escuadra la formarán el acorazado «Pelayo», los cruceros «Reina Regente», «Conde del Venadito» y la fragata «Vitoria».

Confírmase que el rey Leopoldo trata de convocar á las potencias para celebrar un Congreso internacional que tratará del asunto de poner fuera de la ley á los anarquistas.

Parece que la Regente ha vuelto á demostrar deseos de contribuir á las economías reduciendo la lista civil.

Es posible que una vez aprobados los presupuestos se acceda á los deseos de doña Cristina.

Gaceta.

La fiesta del Círculo Católico.

El sábado, día de San José, dedicó el Círculo Católico á este glorioso Patriarca, co-Patrón suyo una fiesta literario-musical. Asistió á ella el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo, quien ocupó la presidencia, algunos señores Capitulares y sacerdotes, muchas distinguidas personas de esta ciudad y en una palabra llenóse el salón del Círculo de numeroso auditorio.

La parte musical corrió á cargo de los mejores profesores de esta ciudad el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Sintés, Penitenciario, los Rdos. Sres. D. Bartolomé Moll y Reixach y D. Francisco Sastre, Pbro., Maestro este último de la Capilla de la Catedral, D. Francisco Bosselló, D. Antonio Cardona, D. Bartolomé Sintés, D. Antonio Anglada y otros cuyos nombres no recordamos. Las preciosas piezas que figuran en el programa que abajo insertamos, fueron ejecutadas magistralmente, en especial la última, la 7.^a sonata de Haydn, bellísima composición musical, de difícil interpretación, con lo que se cerró la fiesta y que arrancó más aún que las demás nutridos aplausos á la concurrencia.

La parte literaria comenzó con la lectura de un hermoso romance de la Reconquista, de autor anónimo, titulado «Santa María, deten tu día», efectuada por el jovencito D. José Bonet y Lliteras, que fué muy aplaudido. No menos ruidosos aplausos resonaron al terminar la lectura de su festiva poesía «Filosofía darwinista» el joven Pbro. D. Jaime Cardell. En otra ocasión fué ya publicada esta composición en EL VIGIA y de su mérito podrían entonces hacerse cargo nuestros lectores.

Después de un breve descanso y de la ejecución de la «Overtura de Semíramis» por la orquesta, leyó una de sus poesías catalanas titulada «Rant del Cel» nuestro querido compañero D. Angel Ruiz Pablo. Seguidamente leyó la suya «¡No me dejes!» el Rdo. Sr. D. Ambrosio Carabó, Pbro., dulcísima súplica dirigida á la Virgen Santísima, que fué muy

aplaudida. Con la venia del Sr. Presidente, leyeron estos dos amigos nuestros otras dos poesías festivas, la una contestación de la otra, la del Sr. Ruiz titulada «Verdades como puños» la del Sr. Carabó «Protesta», y ambas muy aplaudidas y celebradas.

El discurso del M. I. Sr. D. Diego Trives, Dean de esta Catedral, versó acerca de los modelos que nos presenta en su vida la Sagrada Familia, sobre todo en relación con los tiempos presentes. Había en dicho discurso hermosos pensamientos y felicísimas imágenes y fué en extremo aplaudido por la numerosa concurrencia.

Resonaban todavía los aplausos, cuando se levantó el Ilmo. Sr. Obispo, para dirigir la palabra al auditorio, que también se puso en pie para oír la autorizada voz de su amado Pastor. Fué una improvisación elocuentísima, resumen de cuanto en la vejada se había dicho. Aludiendo á la fiesta, dijo que había sido un precioso ramillete de flores ofrecido al glorioso Patriarca, Patrón de la Iglesia universal por el cual daba la más cordial enhorabuena á los organizadores y directores de la fiesta; alabó con acertados comentarios así las piezas musicales ejecutadas, como todas y cada una de las composiciones leídas y ocupándose principalmente en el discurso del Sr. Dean, dirigiéndose á los obreros dijo cosas muy buenas acerca de la verdadera democracia y de la verdadera igualdad, demostrando como la Iglesia es y ha sido siempre, á imitación de su Maestro, la amiga y protectora de los pobres, la defensora de los menesterosos y la glorificadora del trabajo. Terminó dando á todos su pastoral bendición que fué recibida de rodillas. No resonaron aplausos; pero la impresión que en todos los asistentes produjo tan bello discurso valía por todas las demostraciones de entusiasmo.

La concurrencia quedó complacidísima por el rato de solaz y agradable distracción que se le había proporcionado, nosotros tenemos el mayor gusto en consignarlo así y aprovechamos la ocasión de rogar á la digna Junta Directiva del Círculo que no tan de tarde en tarde, sino mucho más amenudo, dé fiestas en sus salones como la descrita.

Según telegrama recibido en esta ciudad el domingo último salió con rumbo á Barcelona el vapor «Leon de oro».

Dentro de pocos días jurará el cargo de procurador el joven mahonés don José Perez Bocco.

Son varias las veces que pasando los domingos y días festivos por el paseo

de San Juan, hemos podido ver que en los lavaderos públicos que hay allí, ciertas mujeres se dedican al lavado de la ropa como si fuera día laborable. Nos parece que por el mal efecto que producen, podría ser permitido en los días no festivos poder lavar ropa en aquellos sitios, cuya medida redundaría en provecho de la moral y de los buenos sentimientos religiosos de este vecindario.

Se está procediendo á la abertura de la nueva calle que frente á la del Dormitorio, conducirá á la plazuela de la iglesia de S. Antonio Abad, siendo varios los solares que para casas se han espropiado con motivo de la abertura de dicha vía.

En la imprenta de este periódico están á la venta ejemplares de la Doctrina cristiana por el P. Diego, arreglada al menorquin, al precio de 25 céntimos ejemplar y 2.50 pesetas docena.

El joven maestro D. Tomás Vaquer ha sido nombrado para desempeñar interinamente la escuela incompleta de Llamasanas.

Hé aquí el programa de los actos verificados en la fiesta celebrada por el Círculo Católico en honor del Patriarca San José:

1. G. Rossini, N.º 5 de Zelmira.
2. SANTA MARÍA, DETEN TU DIA. Romance histórico de la Reconquista, leído por el joven D. José Bonet Lliteras.
3. FILOSOFÍA DARWINISTA» poesía por el Rdo. D. Jaime Cardell Pbro.
4. G. Rossini, overtura de Guillermo Tell.
5. RANT DEL CEL, poesía catalana por D. Angel Ruiz Pablo.
6. NO ME DEJES, poesía por el Rdo. D. Ambrosio Carabó Pbro.
7. G. Rossini, overtura de Semíramis.
8. Discurso por el M. I. Sr. Dean de esta Santa Iglesia Catedral.
9. Haydn 7.^{ma} Sonata.

De «El Católico Balear»:

«Se dice que circulan en esta capital muchas piezas de á dos pesetas falsas.

Damos, pues, la voz de alerta á fin de que el público esté prevenido.

Y encargamos á las autoridades que hagan desplegar el mayor celo en la vigilancia y persecucion de los que negocian en monedas falsas aunque no sean ellos los que las fabrican.»

Desde el día 15 del corriente mes hasta fin de Mayo inmediato, se admitirán por la Intervencion de Hacienda el cu-

pon correspondiente al vencimiento de 1.º de Abril próximo, de Denda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones Civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia.

Dice «El Noticiero Balear» que de acuerdo con lo informado por la Junta Central de defensa contra la filoxera, ha sido aprobado el plan de campaña contra dicho insecto, autorizando á la Comisión provincial retire de la Sucursal del Banco de España las sumas que necesite hasta 30.000 pesetas, autorizando á la vez puedan adquirirse sarmientos y barbados de vides resistentes americanas por conducto de la Junta, siempre que no procedan de comarcas filoxeradas.

Se ha dispuesto que durante la segunda quincena del mes de Mayo próximo se celebren en esta Audiencia Territorial exámenes para los aspirantes al cargo de Procurador.

Los francmasones dicen por todo lo alto y por todo lo bajo, que entre ellos florecen toda clase de virtudes habidas y por haber, y particularmente un valor temerario y una abnegación más grande aun que la tontería humana. Nuestros lectores, como no podía menos de suceder, se habrán reído de todo eso, pero deben corregir su incredulidad, y admirar la siguiente hazaña llevada á cabo por algún hermano del mandil. Dice *El Basco* de Bilbao, que en el convento que en Deusto tienen los reverendos Padres Pasionistas, una mano traidora, valiéndose de cortaplumas ú otro instrumento punzante, ha impreso en la puerta que da acceso al templo, y por su lado derecho, varias iniciales masónicas. No hay duda que las lógicas concederán voto de gracias y diploma honorífico al autor del hecho. A pesar de todo, la *mandilada* ha causado general indignación en Deusto y en Bilbao, y se preparan brillantes funciones de desagravio.

Telegramas.

Nueva York 15.—Noticias recibidas de Panamá dicen que el encargado de Negocios de Alemania en Quito (Ecuador) Sr. Hermann, había sido objeto de una agresión por parte del populacho.

Faltan detalles sobre este suceso.

Lisboa 16.—El Banco de Portugal ha sido autorizado para elevar su emisión fidu-

ciaria hasta doce millones de libras esterlinas, ó sea el cuádruple de su capital.

El gobernador del Banco declara que la circulación actual de billetes es de 9.340.000 libras.

París 15.—El Consejo de ministros se ha ocupado perfectamente del suceso de esta noche, y el presidente de la república ha firmado el proyecto que se presentará hoy mismo á la Cámara, imponiendo la pena de muerte á los que causen daños á las propiedades por medio de explosivos.

París 15.—Todos los indicios permiten creer que la explosión de la mañana de hoy se dirigía contra la Prefectura de policía; pero los autores, reconociendo que ésta se hallaba perfectamente custodiada, marcharon hasta el cuartel Lobau.

París 15.—Se ha descubierto un nuevo robo de dinamita en un depósito del departamento de Saboya.

El despacho de Chambery, dando cuenta del hecho, dice que los ladrones hicieron un gran boquete en la roca del polvorin donde el contratista de unas obras tenía almacenada gran cantidad de pólvora y materias explosivas.

El propietario ha hecho constar la desaparición de 32 cartuchos de dinamita.

París 16.—Los telegramas de San Petersburgo anuncian que millares de familias de judíos están ultimando los preparativos para emigrar de Rusia, y que solamente esperan un tiempo más favorable.

París 16.—La policía procederá hoy al registro de las casas de los anarquistas más conocidos.

Todo individuo en cuyo domicilio se encuentren armas ó sustancias explosivas, ó solamente escritos sediciosos, será en el acto detenido y encarcelado.

Las autoridades se proponen seguir un rigor extremo respecto á este punto.

Anoche se extendieron más de 30 mandamientos de registros domiciliarios, recayendo la mayoría de ellos en revolucionarios extranjeros domiciliados en París.

El sumario abierto para descubrir á los autores de la explosión ocurrida ayer en el cuartel Lobau, continúa activamente, aunque hasta ahora sin resultado alguno positivo.

Se han adoptado medidas especiales para proteger los monumentos públicos contra las asechanzas de los criminales.

Todos los puestos militares han sido reforzados.

Madrid 17.—La Subcomisión de Fomento ha acordado hacer ciento veinte mil pesetas de economías en la sección de Agricultura.

Acentúase el rumor de que la Subcomisión de Estado tiene el propósito de dimitir antes que suscribir el dictamen como el duque de Tetuán quiere, apesar de manifestar éste que lo hacía cuestión de gabinete.

Créese que surgirá un conflicto que precisará intervenga el Sr. Cánovas.

Madrid 17.—En los círculos políticos créese que la crisis se planteará la próxima semana, partiendo como base de la enfermedad del Sr. Elduayen.

Dícese que la crisis alcanzará á los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

Circula una combinación en la que figura el Sr. Villaverde en el ministerio de Hacienda, el Sr. Romero Robledo en Gobernación, el Sr. Linares Rivas en Gracia y Justicia, y el señor Botella ó Danvila en Fomento.

Madrid 18.—La subcomisión de presupuestos del ministerio de Hacienda ha acordado hacer trescientas mil pesetas más de economías, la mayor parte por reducción de créditos para la construcción de edificios para instalación de Aduanas.

ANUNCIOS.

PARA VENDER

Lo están la casa n.º 11 de la Calle Mayor del Borne, cuatro almacenes sitios en el muelle de este puerto, números 4, 5, 6 y 7 y varios muebles y ropas. Informarán en la notaría del Dr. Anglada.

CONFITERÍA DE FARNÉS

En esta confitería se encontraran todos los viérnes de Cuaresma los tan celebrados pastelillos de pescado. Se confeccionan de todos tamaños y precios.

Tambien se encontrarán Potes de frutas en almibar, varias clases.

Aceitunas de la reina y manzanilla.
Tomates al natural.
Sardinas en aceite.
Pimientos Calahorra.
Calamares con su tinta.
Langosta americana.
Salmon idem.
Atun en tomate.
Besugo en aceite.
Bonito en idem.
Atun en idem.
Potes de café.

Vinos y licores de varios precios.
Todos los dias se fabrican galletitas para la Cuaresma.

Las herejías los cismas y los errores

DE TODOS LOS SIGLOS

Ó SEA

HISTORIA GENERAL

de los extravíos de la razón humana

CONRESPECTO AL CRISTIANISMO

escrita con presencia de las obras de los santos Padres, de los más notables publicistas católicos y del Diccionario de las herejías, del abate Pluquet por el Presbítero

D. Emilio Moreno Cebada

Precedida del erudito discurso escrito por el abate Pluquet para el dicho Diccionario, en el cual se explica cuál fue la religión primitiva de los hombres y los cambios que ha experimentado hasta el nacimiento del Cristianismo.

Forma esta obra cuatro tomos en rústica y se halla de venta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcáñara, 11.